



Pepe Grillo



Operación Enjambre, a fuego lento

Se supo que las investigaciones de la Operación Enjambre comenzaron en el año 2023.

Los expedientes se fueron trabajando y robusteciendo. Una vez que estuvieron listos, la Fiscalía Mexicana recibió todo el apoyo del gobierno federal, en específico del secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, para organizar el despliegue operativo. ¿Cuándo será? fue la pregunta en el grupo estratégico. Ahora sabemos la respuesta.

El Poder Judicial del Estado de México, con su presidente, Ricardo Sodio Cuéllar, jugó una tarea fundamental ya que libró las 14 órdenes de aprehensión al mismo tiempo y fue entonces que la

gobernadora Delfina Gómez, con todo el estado de Fuerza de la secretaría estatal dio la indicación de avanzar para detener a los funcionarios municipales.

Administrar la abundancia

Lo que sea de cada quien nadie esperaba la avalancha de solicitudes para participar en la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial. Los números más recientes rozan los 50 mil expedientes, que son muchísimos.

Ahora tocará al Comité de Evaluación administrar la abundancia. Depurar la lista se perfila como una tarea titánica. La idea es hacer un filtro para que los mejores perfiles continúen en el proceso.

La depuración y, hay que decirlo, la suerte llevará a 5, 379 nombres que aparecerán en las boletas de la elección de junio. De ahí saldrán 900 abogados con chamba de jueces y magistrados.

Lo que sigue en curso es el jaloneo por el presupuesto entre San Lázaro y el INE. Una vez que sepa con cuánto dinero cuenta, el INE diseñará la elección. El instituto había pedido 13 mil millones de pesos, ya van en 9 mil, pronto se verá en cuánto queda.

No es normal, es violencia

Eliminar la violencia contra las mujeres en México es una asignatura pendiente. Como país nos hemos quedado muy cortos.

Si bien el gobierno tiene un rol principal lo cierto es que se trata de una tarea común en la que debe estar comprometida la sociedad en su conjunto. Todavía circulan entre nosotros demasiadas historias de terror.

La mayoría de las agresiones contra mujeres provienen de sus parejas o hombres del círculo familiar, lo que le da al fenómeno un carácter cultural arraigado.

Las cifras no mienten. Las agresiones

y los feminicidios van al alza. Se anunció la puesta en marcha de una campaña de medios bajo la consigna "No es normal, es violencia" para evitar que el problema se desborde.

Tabasco. A grandes males, grandes remedios.

El ataque a un bar de Tabasco con un saldo de seis jóvenes muertos y diez heridos causó un fuerte impacto en la sociedad en el estado.

El deterioro grave de la seguridad en el estado fue una herencia maldita que recibió el nuevo gobierno al que le está estallando en las manos. La vieja y la nueva administración, ambas de Morena, están al borde del rompimiento.

Hay conciencia de que, a grandes males, grandes remedios. La gente tiene que hacer su parte. Se requiere que regular horarios de servicios de los otros. Los consumidores de drogas son parte del problema porque son el mercado que se disputan las bandas criminales, que todos asuman su responsabilidad antes de que sea demasiado tarde para la entidad •

pepegrillo@cronica.com.mx